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Suite  à  notre  déclaration  liminaire, le  président  de  la  FS a  assuré  que  la  direction  était  très
attentive à la sécurité de la totalité des agents. Suite aux décisions des GT nationaux, des mesures
sont  en  cours  de  déploiement  (nouveaux  véhicules  pour  anonymisation  des  vérificateurs,
équipements…).
Une réunion sera organisée au 1er trimestre 2024 afin de voir l’évolution de la mission d’accueil (SIP
de demain ?).

Concernant la  prime GMBI, le président affirme que le périmètre de 18 000 agents est déjà très
bien. Pour FO-DGFIP, l’oubli systématique des SIE, qui ont pourtant largement contribué au soutien
des  professionnels  dans  cette  tourmente,  est  non  seulement  incompréhensible,  mais  totalement
démotivant ! De même pour les EDR !

1 – Budget / point d’étape
Les grands projets de la DG n’ont pas été réalisés comme convenu,  le budget prévu a donc été
reparti dans les directions : 8 600 € supplémentaires pour le Var. Les moyens manquent toujours, on
ne va donc pas refuser : bras articulés, contrôles réglementaires… Ça part vite !

Pour rappel : il est à noter l’importance des formations « gestes qui sauvent » (2h), PSC1 (1j) et SST
(santé et sécurité au travail sur 2j) tant sur le plan individuel que collectif !

2 – Visite sécuritaire de l’accueil  du SIP en prévision du transfert de la caisse de
Var amendes (VA)
Une délégation s’est rendue à l’accueil du SIP afin de voir, avec les agents d’accueil, les possibilités
de sécurisation en vue du transfert de la caisse de VA.

- L’accès au bâtiment sera sécurisé : barrière anti-piéton, portillon d’accès badgé avec interphone
(accès aux services sociaux) du côté agents, vigile côté usagers (+ 1 autre à l’intérieur du SIP lors
des pics d’affluence), sécurisation du guichet d’accueil primaire, fixation des promontoires, outil de
réservation des boxes d’accueil, rajout d’une caméra.

- Concernant VA, les accueils sur rendez-vous (APRV) s’effectueront dans la 2e partie de la caisse
pour bénéficier d’un environnement sécurisé (aménagement à voir).

Un numéro d’appel d’urgence VA sera mis en place. Ce sont les agents de VA qui seront en charge de
la gestion des APRV et des contre-appels.
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FO-DGFIP réitère son  opposition  à ce projet  et  ses  craintes  quant à  l’afflux de contribuables
forçant l’entrée du SIP !  La nature ayant horreur du vide,  les usagers amendes attendront des
réponses à leurs questions !

Le service public 2.0, avec ses applications tellement performantes !!

3 – Fiches de signalement – Accident de service et/ou de trajet
Oui, ça prend du temps de faire une fiche de signalement, 
Oui, on a tendance à banaliser les remarques, injures, que ce soit en présentiel, par téléphone ou par
mail !
Mais NON, les agents n’ont pas à supporter cela. C’est TOLÉRANCE ZÉRO !
Alors, on rédige les fiches, on porte plainte pour les cas les plus graves (on met l’adresse du service
et bientôt la direction pourra porter plainte en place de l’agent).

À noter qu’un nouvel outil de signalement (SIGNALFIP) devrait être déployé en janv 2024.

4 – Sécurité incendie : protocoles 
Après prise de contact avec un commandant du SDIS (pompiers), des protocoles d’évacuation de
chaque site sont en cours de modernisation, notamment afin de prendre en compte la présence de
personnes à mobilité réduite dans nos services.

5 – Plan cité : phasage des travaux / services de la DDFIP
Le début des travaux concernant la citée administrative est reporté, une étude particulière devant
être  menée  sur  la  présence  d’amiante.  En  effet,  les  DTA  des  différentes  administrations  ne
semblent pas apporter les mêmes informations sur des bâtiments pourtant construits pendant la
même période ! 
La direction a sollicité auprès de la DIE un changement des ouvrants. Une réponse est attendue pour
2024.
Aucune nouvelle concernant les parkings et le maintien de St Bernard !

6 – Questions diverses
La situation du  SIP de Fréjus a de nouveau été abordée. L’optimisme de la direction quant à la
« remontée » de ce service, suite à l’apport d’effectifs, bien nécessaire, n’a pas été contagieux. Les
agents sont sous l’eau et ce n’est pas la sortie des TH secondaires suite à GMBI qui va améliorer la
situation !
 

Les élus FO interviennent quand vous nous faites remonter des problèmes !
Continuez et amplifiez ces remontées !

FO-DGFIP 83 continuera de porter toutes
les demandes de ses mandants !! 

Vos représentants :  Sophie DEGEILH, Monique GEORGES, Laura MANCIPOZ, Hélène GUIBERT, Séverine DRUMEAUX
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